

DÉCEMBRE 2021, N°1

LA GAZETTE DES POPIROUETTES

Le bulletin d'information officiel des crèches !



EDITO

Par l'équipe de rédaction

Le premier numéro de la Gazette des Popirouettes, en juin 2021, portait le numéro 0. Celui-ci est-il alors le numéro 1 ou le numéro 2 ? Le coup d'essai d'un nouvel outil de communication pour l'association a été en tout cas apprécié et il nous a paru important de le pérenniser. Cette deuxième édition a un peu tardé à voir le jour, car la période de rentrée est toujours bien chargée pour les équipes, comme pour les parents bénévoles. Elle arrive à la fin de l'année 2021 juste à temps pour souhaiter aussi à toutes les familles et les professionnelles des crèches Popy et Pirouette de très belles fêtes de fin d'année. Et nous vous donnons déjà rendez-vous pour 2022 et le numéro 2 (ou le numéro 3) !

LE PORTRAIT

Interview d'Estelle Fuentes, salariée de l'association

Quel est ton parcours professionnel ?

Opticienne de formation, j'ai évolué de la vente en magasin (j'ai exercé le métier d'opticien durant 9 ans) vers l'assistanat commercial dans une entreprise de design et de distribution de lunettes, puis vers l'assistanat administratif et pédagogique dans une école d'enseignement supérieur des métiers de la communication, avant de rejoindre l'association Les Enfants de la Colline. Le même fil conducteur a toujours guidé mon parcours professionnel : trouver du sens, laisser une place prépondérante aux relations humaines, aux missions d'assistanat et de service pour des structures tournées vers l'humain.

Tu es depuis quand dans l'association ?

Les 18 mois qui ont précédé mon embauche dans l'association, j'étais éloignée de mon travail pour être pleinement présente auprès d'un de mes enfants qui a mené un long combat contre un cancer. Un jour, un parent du bureau que je connaissais dans mon cercle privé m'a parlé du poste d'assistante qui s'ouvrait dans l'association. A cette période, le traitement de mon enfant arrivait à son terme et, avec cette étape, je réalisais que j'avais besoin de tourner une page, de prendre un nouveau départ, d'envisager une reprise professionnelle près de chez moi, dans un milieu bienveillant proche de mes valeurs. La situation géographique des crèches Popy et Pirouette était idéale pour moi. Etant sensible aux questions environnementales, je me réjouissais de pouvoir venir travailler à pied ou à vélo. L'idée a fait son chemin... J'ai dit oui à la proposition d'un entretien d'embauche et j'ai pris mes fonctions en septembre 2020.

Est-ce que tu peux nous expliquer ton poste ?

Les missions de mon poste sont très diversifiées. Je gère la boîte mail de l'association. J'assiste les membres du bureau associatif et les directrices des structures dans leurs diverses missions, par exemple, monter le dossier de demande de paiement des subventions travaux, gérer la réservation d'une salle pour l'AG, assurer toute la partie administrative liée à la formation professionnelle, de la demande d'aide financière en amont à la demande de remboursement après la formation, recevoir la comptable qui vient vérifier nos comptes tous les trimestres,... Je gère les relations entre interlocuteurs, internes et externes à l'association (CAF, Ville, avocat, expert-comptable, association des crèches à gestion parentale, syndicat des employeurs du monde de la petite enfance). Ma mission sera aussi de faire le lien entre les différents mandats des bureaux qui se succéderont et d'aider à la pérennité.

Un petit mot pour la fin ?

Je saisis l'occasion de cette « interview » pour dire toute ma gratitude à ce parent administrateur qui a « pensé à moi »... ainsi qu'aux membres du bureau qui ont retenu ma candidature. Travailler au sein des crèches Pirouette et Popy, c'est être au quotidien dans un monde empli de bienveillance, de gentillesse, d'entraide, d'engagement, de respect, de projets, d'effervescence, de petits enfants, de vie en somme ! Travailler avec les Enfants de la Colline, c'est évoluer dans une organisation riche du fonctionnement associatif, plus souple que dans le privé, très concrète, avec des parents bénévoles comme employeurs, ce n'est pas banal ! Et, personnellement, cette aventure professionnelle m'apporte beaucoup !

Merci pour votre confiance !

LA PERLE D'ENFANT

Maxime qui parle de Ciné Mioches (projection de petits court-métrages pour les Grands) : " C'est trop bien Cinémoche !"



DES (RÉ)AMÉNAGEMENTS D'ESPACES AU SERVICE DE NOS PROJETS

par **Géraldine, Laurence et Lucile, les pros à Popy et Pirouette**

Des travaux importants ont eu lieu au cours de l'été 2021 dans nos deux crèches Popy et Pirouette. Au-delà des obligations réglementaires (mise en accessibilité et conformité) et des aspects ergonomiques et esthétiques - certes non négligeables-, les réaménagements et nouveaux équipements mobiliers répondent aussi aux principes de nos projets pédagogiques pour être au plus près des besoins des enfants.

A Pirouette, la rénovation des salles de vie des deux groupes s'est accompagnée d'un changement de mobilier. Chez les bébés, tous les lits à barreaux ont été remplacés par des couchettes en mousse. Résultat : un gain d'espace, mais aussi un plus pour la sécurité et l'autonomie des tout-petits. En effet, lorsqu'ils sont allongés, les enfants peuvent toujours voir l'adulte présent dans la salle et ainsi se sentir rassurés. Dès qu'ils sont capables de ramper, il leur est facile de sortir seuls de leur lit au réveil de leur sieste. Inversement quand ils sont fatigués, ils peuvent rejoindre leur couchette. « C'est vraiment révolutionnaire », estime Candice, auxiliaire de puériculture dans le groupe. Autre exemple dans la salle de bains du même groupe, un nouveau plan de change a été installé avec un escalier pour permettre à l'enfant de grimper seul. Autour du matelas à langer, des barreaux peuvent l'aider à se redresser et faciliter le « change debout ». Ces aménagements d'espace, mobiliers et installations contribuent à développer le sentiment de compétences chez le tout-petit.



Section des bébés à Pirouette



Section des bébés à Popy

A Popy, c'est un projet sur plusieurs années, grâce à l'énergie de parents bénévoles, qui a vu le jour à la rentrée de septembre. Pour pouvoir mettre en pratique notre projet, il était nécessaire de repenser l'organisation et l'architecture des espaces. Des murs sont tombés à Popy ! Une salle de bain a été créée avec deux pièces de vie pour accueillir 4 bébés dans chaque section. Un espace d'accueil avec tables de change, porte-manteaux et casiers à l'entrée de la section a vu le jour pour le confort des bébés et des familles. Grâce à ces travaux, notre projet pédagogique est pleinement mis en pratique. Ainsi, la continuité de soin est assurée pour les plus jeunes enfants, elle favorise leur sentiment de sécurité et donc leur bien-être. Une terrasse réservée à ce groupe sera aménagée dans les mois à venir. Les bébés accueillis bénéficieront alors d'un espace extérieur depuis lequel ils pourront se mouvoir et profiter de l'ombre de la glycine.

OUVREZ LES ÉCOUTILLES

Je suis le capitaine des pompiers

Je suis le capitaine des pompiers

(poing fermé, pouce levé)

Attention !

(index levé)

Demi-tour !

(on ouvre le bras vers l'extérieur)

En avant !

(majeur levé)

Marche !

(annulaire levé)

Pin pon ! pin pon !

(ouvrir et fermer la main)



RECETTE

Colle à la farine

Dans une casserole, mélanger 2 cuillères à soupe de farine (de blé) avec ½ verre d'eau.

Faire chauffer à feu doux et mélanger au fouet. Ajouter 2 verres d'eau (ou un peu plus). Continuer à mélanger pour obtenir la consistance d'une sauce béchamel. Verser la colle dans un pot.

Cette colle se conserve durant une semaine au frigo. Idéale pour coller papier, carton et sans risque pour les tout-petits !